

Communiqué

Le Centre intercommunal de gestion des déchets de Malley se transforme pour répondre à la demande croissante

Le Centre intercommunal de gestion des déchets (CID) de Malley utilisé par les ménages et entreprises des Villes de Lausanne, Prilly, Renens et prochainement de la Commune de Chavannes, doit être rénové. Inauguré en 2008, le CID n'est plus en mesure d'absorber la demande grandissante des communes utilisatrices alors que Lausanne et l'Ouest lausannois prévoient une importante croissance démographique. Le début des travaux est prévu courant 2026. Le site restera ouvert et opérationnel durant l'entier des travaux qui devraient durer 2 ans.

Le Centre intercommunal de gestion des déchets (CID) destiné à accueillir les ménages et entreprises des Villes de Lausanne, Prilly et Renens, a été inauguré en 2008. La déchèterie des ménages a été dimensionnée pour recevoir 80'000 passages annuels.

L'introduction de la taxe au sac en 2013 a eu un impact considérable sur la fréquentation qui est passée de 56'000 passages annuels en 2012 à 106'000 en 2013. 10 ans plus tard, en 2023, le nombre de passages s'élevait à 121'000, soit 150% par rapport aux prévisions à la conception du CID.

Une augmentation de la fréquentation attendue

L'arrivée des nouveaux quartiers des Plaines-du-Loup, de Vidy, de Malley, ainsi que les développements urbains dans les communes partenaires devraient pousser la fréquentation à 150'000 passages par an d'ici 2030. De plus, la Commune de Chavannes rejoindra le CID, dès le 1^{er} janvier 2026, ce qui représentera 7'000 à 10'000 passages annuels supplémentaires.

La déchèterie consacrée aux entreprises subit également des embouteillages et files d'attente quotidiennement. Face à ce constat et aux prévisions démographiques, il est essentiel de faire évoluer cette infrastructure majeure pour Lausanne et sa région.

Le CID de demain: plus grand, plus moderne, plus durable

La déchèterie des ménages va être modernisée et agrandie. La déchèterie des entreprises et le centre logistique vont être réorganisés, rénovés et remis aux normes qui ont évolué depuis la réalisation du bâtiment. Ce projet permet aussi la création d'une ligne de tri pour récupérer les déchets recyclables des poubelles de rue.

La mobilité des véhicules motorisés, des piétonnes et piétons, et des cyclistes a été repensée pour améliorer le confort et la sécurité de l'ensemble des usagères et usagers.

Des améliorations notables seront apportées à l'efficacité énergétique du bâtiment avec l'installation de panneaux photovoltaïques sur la toiture, le passage de l'éclairage au LED et la récupération des eaux de pluie pour le lavage des camions et l'arrosage.

Une attention particulière sera également vouée à la végétalisation du bâtiment et ses alentours afin d'assurer l'intégration du CID dans son environnement, d'améliorer le confort des lieux durant la saison estivale et de soutenir la biodiversité locale.

Le CID reste ouvert pendant les travaux

Le chantier devrait débuter courant 2026 et durer 2 ans. La déchèterie restera ouverte aux ménages et entreprises durant l'entier des travaux et le centre logistique restera opérationnel.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Florence Germond, conseillère municipale, Direction finances et mobilité, tél. +41 21 315 72 00**

Lausanne, le 26 juin 2025